

Kita no Kawaraban

北の瓦版

URL <http://www.do-shokoren.com/>

北海道商工会連合会

〒060-8607 札幌市中央区北1条西7丁目 プレスト1・7ビル

TEL(011)251-0101代/FAX(011)271-4804

編集人:事務局長 石橋 孝/定価:1部50円/奇数月1日発行

会員の年間購読料は会費に含めていただいております。



商工会

北海道商工会連合会

「先人達と共に未来へつなぐ意思」 北海道商工会青年部連合会結成50周年記念式典・祝賀会を開催

～故郷を想い、仲間と共に、50年後の地域と企業のために～

道商工青連（仁木義人会長）
は、2月21日、札幌市内のホテ

送られ、ディスカッションを終了した。

ルで結成50周年記念式典・祝賀会を開催し、来賓を始め道内からは370名の部員と東北六県の各県青連役員を合わせた430名が出席した。

道商工青連（結成当時＝北海道商工会連合会青年部）は、昭和42年2月15日に道内91青年部をもって結成し、現在は、152青年部2,061名の部員数

を有し、県単位の規模では全国を一を誇る組織にまで発展した。

当日は、記念式典に先立ち経営研修会を開催し、道商工青連

事業の実施報告と共に、「結成50周年記念パネルディスカッション」を行った。ディスカッションの冒頭、荒尾孝司道商工連会長より講話があり、続いて「故郷を想い、仲間と共に、50年後の地域と企業のために」と題し

て、道商工青連OBで各方面で活躍されている5名のパネラーにより、それぞれ現役の当時抱いた青年部員としての志や想いが語られた後、後輩達へエールが



十勝管内 池田町 「空き店舗活用ボルダリング施設作りプロジェクト」実施中

地域とコラボする商工会 —商工会では自慢できる地域づくりを実践しています—

チャレンジショップと地域住民との交流を目的とした施設

「Ponte（ポンテ）」をスタートさせ、創業に向けたチャレンジショップ、映画上映、子供向けイベント等を実施し、地域住民に親しまれてきた。

池田町商工会（田岡明洋会長）は、空き店舗を「ボルダリング施設」に改装する作業を昨年12月から始め、中心市街地のにぎわい創出を目指している。

続いて、21名の来賓を代表して高橋はるみ北海道知事、道経済産業局伊藤英喜産業部長、植村和宣全青連会長よりご祝辞を頂いた。

祝賀会は、日高町「螢太鼓」の勇壮な演奏でスタートし、道商工青連の更なる飛躍を鏡開きで祈願した。

作業は、地域おこし協力隊、商店主、町職員などの若手有志

約20人のメンバーが日中の仕事を終えた後に集まり、元ログハウスピルダーの地域おこし協力隊・長谷隊員の指導のもと手作業で進めしており、資材費を商工会が拠出して支援している。

池田町商工会では、2015年に商店街の空き店舗を改装し

今回のボルダリング施設で空き店舗を活用した交流施設は二つ目となり、交流施設を拠点として、商店街の回遊性を高めて行くのが狙い。

施設の完成は5月頃の予定で、メンバーや「商店街に活気を取り戻し、新たな賑わいを作りたい」と意気込んでいる。



平成28年度 道商工連臨時総代会

とき 平成29年3月7日(火)午後1時
ところ ホテル札幌ガーデンパレス(札幌市中央区北1条西6丁目)

平成29年度商工会関係補助金予算は前年並み

平成29年度小規模事業指導推進費補助金の道予算案（商工会議所含む）の総額が、38億7,569万円として示された。

道の一般会計予算案は、総額2兆7,534億円となつた。商工会関係補助金は、対前年比で0・4%増加し、25億5,131万円が計上された。

人件費は、平成28年度に実施された俸給と勤勉手当0・2月分の引き上げなどの給与改定によつて、2,250万円増額し、総体で25億434万円となつた。

一方、事業費は、資質向上対策事業費のうち、中小企業大学校の研修参加費10名分の増額と、3商工会が実施を予定しているむらおこし事業の要望額が全額計上されている他、商工会の経営発達支援事業の円滑化を図るための予算についても引き続き措置され、総体で4,697万円となつた。

◆道商工連補助金

は、前年同額の7,569万円となり、総体で3億6,345万円が計上された。

人件費の微増は、商工会補助金同様給与改定によるものであつて、事業費の内訳については、若手後継者育成等地域活性化事業費3,743万円、商工会情報ネットワーク化推進事業費1,300万円をはじめ、資質向上対策事業費、経営・技術強化支援事業費（エキスパートバンク）などが、例年どおり措置されている。

◆小規模事業者支援メニュー

平成29年度予算等による
小規模事業者支援メニュー

12月22日に国の平成29年度予算が成立したことから、中小企業・小規模事業者向け支援メニューについて紹介する。

成。

商工会指導事業及び経営改善普及事業費補助金は、人件費が対前年346万円増で2億8,776万円、事業費については

議所が「経営発達支援計画」に基づいて実施する伴走型の小規模事業者支援。

◆ふるさと名物応援事業

各地域にある地域資源を活用した「ふるさと名物」のブランド化などを支援。具体的には①中小企業・小規模事業者が地域資源の活用や農商工連携によつて行う商品・サービス開発・販路開拓、②海外展示会出展等を通じたブランディング確立や海外販路開拓等を支援。

◆創業・事業承継支援事業

産業競争力強化法の認定市区町村で創業を目指す創業者や創業支援事業者を支援。イベントの開催等により機運の醸成を図る。また、事業承継ニーズの掘り起こし・早期準備の促進を図るとともに、事業承継を契機とした経営革新や事業転換を支援。

◆中小企業・小規模事業者

人材対策事業 中小企業・小規模事業者が、必要とする人材を地域内外から発掘・マッチング・定着することに対しても支援。また、中小サービス業・ものづくり現場・まちづくりの中核を担う人材や、小規模事業者を支援する人材を育

トータル「がん」補償

大切な、商工会会員の皆さん、だからこそ加入できる特別な制度です！

共済(補償)期間 2016年11月1日午後4時から2017年11月1日午後4時まで
中途加入の場合、毎月1日前0時から2017年11月1日午後4時まで

ご加入できる方 商工会の会員とその家族、会員の従業員とその家族、商工会・連合会の役職員とその家族である健康な方が対象となります。（健康状態に関する告知義務があります。）

※たとえば、2016年11月1日時点での満60歳以上満74歳以下の方に限ります。（継続加入は満80歳まで）

【家族】①配偶者、父、母、子、②病院かつ扶養している祖父母・兄弟姉妹・孫、③配偶者の父母をいいます。



告知に問題のある方には、
がんのみを補償する
シンプル「がん」補償
もあります。

5つの安心	
1 初期のがんも安心！	上皮内がん等の初期のがんでも、診断共済金として、100万円をお支払いします。
2 再発・転移も安心！	一旦治癒した後、がんが再発したと診断確定されたときなどにも診断共済金をお支払いします。
3 入院も安心！	がんの入院はもちろん、病気・けが入院も、日帰り入院から補償します。
4 手術も安心！	がんの手術はもちろん、病気・けがで所定の手術を受けられたとき、何度でも補償します。
5 先進医療も安心！	先進医療に係る費用が全額自己負担となる所定の先進医療を受けられたとき、何度でも補償します。通院支払限度はありません。

加入プラン	トータル「がん」プラン	シニアトータル「がん」プラン
契約年齢	満60歳～65歳 (60歳～65歳までの場合は、プラン[8,000円]に自動的に追加します。)	満66歳～74歳 (継続加入は満80歳まで)
月払掛金	3,000円	6,000円
共済金額		
がん診断共済金	がんと診断確定されたとき、入院の有無にかかわらず一時金として 100万円	※年々増額してても安心
がん手術共済金	手術の種類により 40万円～7.5万円	
がん入院共済金(1日あたり)	10,000円(1日～無制限)	お支払日数無制限
病気・けがの入院共済金(1日あたり)	重大手術 20万円、入院中 5万円、入院以外 2.5万円	
放射線治療共済金	5,000円(1日～120日まで)	
先進医療共済金	305万円～5万円 1回のお支払いは実費の約半額程度となります。 ※補償内容の詳細はパンフレットを参照してください。	選択支払限度なし

●新規ご加入の場合、共済期間の初日からその日を含めて90日(待機期間)を経過した日本でがんと診断確定された場合は、がん診断共済金・がん手術共済金・がん入院共済金はお支払いできません。

●同一事由においてがん手術共済金と病気・けがの手術共済金およびがん入院共済金は重複してお支払いできません。

お問い合わせ・資料請求はご加入の商工会へ

全国商工会連合会

※一部の商工会においては取り扱っていない場合があります。

このプランは保険料を支払うことで、被保険者(被扶養者)の因病休業生活保障(医療補償基本特約・がん補償基本特約)の権利についてご確認したもので、ご加入の商工会まで問合へください。

ご不明な点がある場合は、ご加入の商工会まで問合へください。

取扱代理店：株式会社ふるさとサービス 東京都千代田区有楽町2-10-1 東京交文会館10F TEL:03-3214-6710

受託保険会社：東京海上日動火災保険株式会社 相当課：広域部法人第一課 東京都千代田区三番町6-4 TEL:03-3515-4147

2016年9月作成 16-T17709

「なでしこ経営者育成塾」

道商工女性連(石本留美子会長)は、金融知識や決算書の見方等を習得し、自社の経営状況の把握と経営改善を図ることを目的とし、「なでしこ経営者育成塾」を1月31日～2月2日の3日間札幌市で開催した。

講師には、中小企業診断士の平野陽子氏・安達陽子氏、税理士の小山僚子氏を招き、昨年度の参加者からの要望を受け、基礎コースに加えて応用コースを設け、全道から基礎コースに20名・応用コースに11名の女性部員が参加した。

1日目は、「成長戦略のための女性活躍推進・変革の潮流に対応する女性経営者」と題し、国の政策動向や道内における新分野進出事例の紹介があり、続いて「金融知識と銀行取引の勘所」「債権管理の手法」について学んだ。

2日目は、グループに分かれ、事例企業の決算書より、収益性や安全性の経営分析を行い、問題点と課題を抽出した後、改善計画の作成演習を行った。3日目からは応用コースとし、各自が持参した決算書に基づき、

中小企業関係税制の改正

平成29年度税制改正の内、主なものを紹介する。

○中小・小規模事業者の「攻めの投資」を後押し支援

- ・中小企業経営強化税制を創設し、サービス業等の生産性向上に向けた設備投資を即時償却によって強力に支援。中小企業投資促進税制と商業・サービス業・農林水産業活性化税制を2年間延長。
- ・固定資産税の軽減措置の対象に、サービス業が多く活用する器具備品や建物付属設備を対象地域・業種を限定し追加。(北海道は全ての業種が対象)

○事業承継促進のための税制措置の強化等

取引相場のない株式の評価について、中小企業等の実力が適切に反映されるよう見直す。事業承継税制について、人手不足を踏まえた小規模企業の雇用要件の緩和や生前贈与のリスク軽減を行う。

○中小企業に対する法人税の軽減税率の延長

年間800万円以下の所得金額に対する税率は本則19%を15%に軽減。

自社の経営分析を行い、数字から見える問題点だけでなく、経営理念と取組るべき課題を整理した。

数字がどう変わったか、来年度も受講し励みしたい等の感想があり、改めて企業経営への意識の向上が図られた。

参加者からは「経営分析の手法を学び、決算書の見方が変わった」「助成金や補助金を活用することで、事業に弾みをつけられることが分かった。知らないことでチャンスを逃すことない」「今まで肌で感じていたことが数字で明らかになることで、自社の強み・弱みを可視化できた。作成した改善計画を実行し、



平成29年 新年交礼会を開催

幌市内のホテルにおいて、新年交礼会を開催した。

交礼会には、児嶋北海道経済産業局長、今北海道開発局長、高橋北海道知事、村田道議会自由民主党・商工会振興議員連盟副会長をはじめとする道議会議員など多くの来賓を迎える。道商工連役員、青年部・女性部の役員など85名が出席した。

冒頭、荒尾会長は「昨年8月の台風被害の早期復旧・復興を願うとともに、地域が基盤で地域と生きる中小・小規模企業は重要な役割を果たしており、企業を維持していくために最善の努力をしていく責任のある商工会や連合会は、企業に対する支援をさらに強固かつ、地域との係わりを一層確かなものとし、企業の経営維持と地域の維持のため「頼られる商工会」「地域を支える商工会」を目指し全力を尽くさなければならない。

連合会は、商工会とともに国や道の施策を活用しながら、地域経済の活性化に向けて全力を尽くしていくので、今年も変わらぬご支援、ご協力をお願いしたいとの挨拶があり、その後は終始和やかに懇談がされた。

観光・ビジネス・ご婚礼・ご会合に心をこめたおもてなし。

【ご宿泊】
【ご婚礼】
【ご宴会】
【ご会合】



レストラン
スジカ
中国料理
四川飯店
後楽園店
居酒屋
焼天庵 ゆきぐに

Gp ホテル札幌カーテンパレス

〒060-0001 札幌市中央区北1条西6丁目 TEL/011-261-5311
URL <http://www.hotelgp-sapporo.com/>

北海道商工会連合会 新年交礼会



通 信

年部が推薦する
魅力ある観光、
工芸アリエアを青
年部が推奨する
魅力ある観光、
特産品や地域資源となる魅力的
な観光地、食を堪能して道南渡
島エリアを知りたい。また、各商工会青年部と協力して
地域経済活性化のためPR事業
を続けていきたい」と語った。
交流人口を拡大させる賑わいづ
くりにおいて管内青年部の連携
はますます重要と考えている。

中川会長は、「北海道新幹線
開業後の賑わいが一時的なもの
ではなく、これから道内外の観
光客に足を運んでもらい地元の
特産品や地域資源となる魅力的
な観光地、食を堪能して道南渡
島エリアを知りたい。また、各商工会青年部と協力して
地域経済活性化のためPR事業
を続けていきたい」と語った。
交流人口を拡大させる賑わいづ
くりにおいて管内青年部の連携
はますます重要と考えている。

後、道南周辺の賑わいを創出する
ために、各地で様々なイベン
トが行なわれている中、渡島管
内商工会青年部連合会（中川友
規会長＝七飯町商工会青年部長）
では、賑わいを継続させるため
のひとつとして「道南魅力たっぷ
りPR事業」を実施した。地
域外旅行者、滞在者による交流
人口の増加により宿泊や食事、
お土産の購入で地域のお店を潤
し、地域経済の活性化につなが
ることが期待されているが、新
幹線開業後の経済効果があるの
が現状である。これらを踏ま
え渡島管内の2市9町、12商工
会地域を知つてもらうべく情報
を発信し地域の活性化（人・モノ・
交流）につなげていくことが
重要と考え北海道の「地域づくり
総合交付金（地域づくり推進事
業）」の助成を受けて行なつ
た。渡島管内商



昨年3月に北海道新幹線開業
後、道南周辺の賑わいを創出する
ために、各地で様々なイベン
トが行なわれている中、渡島管
内商工会青年部連合会（中川友
規会長＝七飯町商工会青年部長）
では、賑わいを継続させるため
のひとつとして「道南魅力たっぷ
りPR事業」を実施した。地
域外旅行者、滞在者による交流
人口の増加により宿泊や食事、
お土産の購入で地域のお店を潤
し、地域経済の活性化につなが
ることが期待されているが、新
幹線開業後の経済効果があるの
が現状である。これらを踏ま
え渡島管内の2市9町、12商工
会地域を知つてもらうべく情報
を発信し地域の活性化（人・モノ・
交流）につなげていくことが
重要と考え北海道の「地域づくり
総合交付金（地域づくり推進事
業）」の助成を受けて行なつ
た。渡島管内商

渡島管内青連
「道南魅力たっぷり
PR事業」

特産品などを掲載したパンフレッ
トを作成し観光客や滞在者に配
布、ソーシャルネットワークサー
ビス（facebook等）を活用し、
地域の観光、特産品情報をアッ
プしPRしている。

昨年11月26日、27日開催され
た全日本パンフェスティバルin
函館（入場者数68,595人）
に各青年部長が参加し、「道南
魅力たっぷりおしまガイド」3,
000部を配布し、PRに努め
た。来年度は、好評だったパン
フレットを増刷し、東北の新幹
線駅などで観光プロモーション
を行うことが予定されている。

空知管内 空知商工青連 結成50周年

空知管内商工会青年部連合会
(平瀬晋也会長＝秩父別町商工
会青年部長)が結成50周年を迎
え、11月12日に岩見沢市内で記
念式典など一連の行事が行なわ
れた。空知商工青連では、結成
50周年事業として、記念式典・
祝賀会のほか、記念講演、功労
者表彰、募金活動、記念誌発刊
を計画。実行委員会を立ち上げ
て準備を進めていた。



上川管内 青年部が開発した 特産品の販売会社 立ち上げへ

比布町では比布商工会青年部
(大熊勝幸部長)が中心となり
開発を行ってきた「たまごかけ
ごはんセット」をはじめとする
地元特産品の開発・販売を行
う新会社の立ち上げを進めている。

「たまごかけごはんセット」

は平成28年4月より販売を開始
(有)大熊養鶏場(大熊勝幸代表)
の「かっぱの健卵」と、比布町
にある上川農業試験場で開発さ
れた北海道産米「ゆめぴりか」、
そして冬の特産品である小ねぎ
を使用した「小ねぎ醤油」の三
つを味わい楽しんでもらう。

発端は、町教育委員会主催の

記念式典には、渡邊孝一衆議
院議員をはじめとする来賓と空
知管内の青年部員あわせて約百
人が出席し、物故者への黙祷、
青年部の歌斎唱などに続いて、
岩城栄市空知商工連会長、平瀬
会長が式辞を述べた。

祝賀会では、平瀬会長の挨拶
の後、黒須成弘空知総合振興局
地域産業担当部長の乾杯が始ま
り、いつもの青年部らしい余興
など、和やかな雰囲気の中で50
周年を盛大に祝い、仁木義人道
商青連会長の乾杯で宴を締め、
祝賀会を終えた。

なお、熊本地震被害に係る募
金活動では、昨年12月に熊本県
青連に送金し、記念誌について
元となり、販売を行っていた。

被表彰者を代表して、第18代会
長の山本智幸氏が謝辞を述べた。
続いて、来賓として出席した
渡邊衆議院議員、釣部勲道議、
村木中道議が祝辞を述べ、来賓
紹介と祝電披露が行なわれて記
念式典を終えた。

は今回の式典などの概要に加え、
空知商工青連や管内15商工会青
年部の50年の歩み、歴代部長回
想等を掲載して同じく昨年12月
に発刊した。



特に「小ねぎ醤油」の原材料である小ねぎは冬期間の生産に限られているため、販売数にも限りがある。

そこで、安定的な商品提供を目指し、特産品開発に携わった商工会青年部員を中心に、特産品の開発・販売を行うための新会社設立を目指している。

新会社には商工会青年部員の有志のほか、平成28年10月より比布町へ着任した比布町地域おこし協力隊員も設立準備・運営を担っている。

新会社の立ち上げには、特産品開発・販売を地元に住む若者が中心となつたことで、地域を盛り上げていこうという強い思いがある。今後、比布町の新たな創業企業として活躍が期待されている。

商工会では、キヨスクの閉店に際して、8月2日に駅乗降客に聞き取り調査を実施。調査結果から営業時間を午前7時から午後7時として通勤・通学の時間帯をカバー。ニーズが高い弁当類の販売や待ち時間もゆつく

トマムー芽室間の運行が12月22日に再開されたのに合わせ、新得駅構内に町特産品のアンテナショップ「新得ステラステーション」をオープンした。

町の玄関口とも言える駅構内で旧国鉄時代から50年以上続いたキヨスクが昨年8月末に閉店し、駅周辺の整備活性化計画策定を進める商工会では商店街の衰退に追い打ちをかけることを懸念し、後継店の民間経営などを模索してきた。

その後、台風10号の災害発生によるJRの長期運休で鉄路の復旧、再開とともに駅構内の機械として改めて必要性が高まり、町から初期設備投資の補助金を受け、商工会が運営することとした。



北根室ランチウェイは、一酪

農家が北海道の旅をバスや車ではなく、歩いて欲しいという願いのもとに、仲間に呼びかけ先進地であるスコットランドを視察し、ルートの整備をボランティアで取り組むことから始まった。それから12年。ボランティアで整備に携わる人々の高齢化、個人の負担が大きくなるなど、今後の管理が課題となつていて。そんな中、北根室ランチウェイを応援しようと、クラウドファンディング(CF)によるプロジェクトが始まった。目標額は300万円。道の維持管理、資材や整備機械の購入、休憩スペースの整備、ガイド育成などに充てる。支援コースは3,000円～30万円の選択が可能。オリジナルグッズなどの金額に応じた返礼品もある。詳細はCFサイト「Makukake」の専用ページへ。



特に「小ねぎ醤油」の原材料である小ねぎは冬期間の生産に限られているため、販売数にも限りがある。

そこで、安定的な商品提供を目指し、特産品開発に携わった商工会青年部員を中心に、特産品の開発・販売を行うための新会社設立を目指している。

新得駅構内に町特産品のアンテナショップ「新得ステラステーション」をオープンした。

町の玄関口とも言える駅構内で旧国鉄時代から50年以上続いたキヨスクが昨年8月末に閉店し、駅周辺の整備活性化計画策定を進める商工会では商店街の衰退に追い打ちをかけることを懸念し、後継店の民間経営などを模索してきた。

湯浅会長は「乗降客の利便を図りつつ、少しでも町の活性化に寄与できれば」と話しており、特産品の販売促進と駅を起点とした人の流れを生み出し、周辺の活性化に寄与することが期待されている。

NHKでも紹介され、ここは全国から歩くことを目的に年間約3,000人が訪れて、道東ならではのパノラマを春夏秋冬歩きながら楽しんでいる。

参加者は、地図を片手に道標を目標に歩いていく。コースは6つに別れ、それぞれ約6kmから17kmの道のりで、山あり川あり林あり。牧場も通るので牛もいる。途中マン・パスといわれる人は通れるが牛は通れないゲートが存在し、色々な形があり、くぐつたり、跨いだり知恵を絞つて通過する。現代人がほとんどしなくなった「歩く」ということを思い切り体験でき、コースは同じでも、季節によって変化

が続いた。

特に「小ねぎ醤油」の原材料である小ねぎは冬期間の生産に限られているため、販売数にも限りがある。

そこで、安定的な商品提供を目指し、特産品開発に携わった商工会青年部員を中心に、特産品の開発・販売を行うための新会社設立を目指している。

新得駅構内に町特産品のアンテナショップ「新得ステラステーション」をオープンした。

町の玄関口とも言える駅構内で旧国鉄時代から50年以上続いたキヨスクでは取り扱いのなかつた弁当やコーヒーを販売している。また、町内の飲食店やアウトレットで駅構内に町特産品のアンテナショップとして得駅構内に町特産品のアンテナ

しかし、各種メディア等で取り上げられると、問い合わせが殺到し、人気商品となり品薄状態

管内

十勝管内 町特産品アンテナ ショップ開店による駅周辺活性化

り過ごせるカフェ、土産選定も満足できるスペースづくりをコンセプトに計画を立案した。

北根室ランチウェイ く歩くための道を未来へ

農家が北海道の旅をバスや車ではなく、歩いて欲しいという願いのもとに、仲間に呼びかけ先進地であるスコットランドを視察し、ルートの整備をボランティアで取り組むことから始まった。それから12年。ボランティアで整備に携わる人々の高齢化、個人の負担が大きくなるなど、今後の管理が課題となつていて。そんな中、北根室ランチウェイを応援しようと、クラウドファンディング(CF)によるプロジェクトが始まった。目標額は300万円。道の維持管理、資材や整備機械の購入、休憩スペースの整備、ガイド育成などに充てる。支援コースは3,000円～30万円の選択が可能。オリジナルグッズなどの金額に応じた返礼品もある。詳細はCFサイト「Makukake」の専用ページへ。

ピューマンプラザ

別海町商工会長
橋本淳一さん



基幹産業は日本一の生乳生産量を誇る酪農と漁業では、ホタテや北海シマエビ、かつて徳川幕府に献上していた西別鮭など、ブランド価値の高い食材が豊富にある。

別海町は、北海道の東、根室管内の中心部に位置し、総面積は1,320km²でひとつの中だけで、東京23区を合わせた面積の2倍以上あり、香川県や大阪府と同面積の広大な町です。東部には日本最大の砂嘴（さし）である野付半島、南部には風蓮湖があり、3市町にまたがって野付風蓮道立自然公園を形成するなど、様々な風景・自然条件に富んでいる。

橋本会長は、現在63歳。平成18年5月に商工会長に就任とともに、根室管内商工会連合会副会長を3期務め、平成27年5月に根室管内商工連合会長、道商工連理事に就任。

平成25年9月から町中小企業振興審議会会长を務めるなど地域の産業振興に尽力されている。別海町は、北海道の東、根室管内の中心部に位置し、総面積は1,320km²でひとつの中だけで、東京23区を合わせた面積の2倍以上あり、香川県や大阪府と同面積の広大な町です。東部には日本最大の砂嘴（さし）である野付半島、南部には風蓮湖があり、3市町にまたがって野付風蓮道立自然公園を形成するなど、様々な風景・自然条件に富んでいる。



(株)橋本電気商会は資本金2,000万円、従業員は6名。

当商工会では、町や議会・金融機関との商工業活性化懇談会、町への要望会を毎年実施しており、平成21年4月には、「中小企業振興基本条例」が制定され、企業の振興策として、利子補給や地域貢献中小企業支援事業・起業家支援事業・にぎわい商店街創造事業・担い手育成事業などの補助事業で多岐に亘り、商工会への補助金も2,700万円となっており、橋本会長は「行政と密接に繋がっている表れだ」という。

0名、組織率61%で、役員20名、職員9名を配置している。

一方、青年部も商工青年夏祭りやふゆとぴあin BETSU KAIを開催するなど、地域の賑わいづくりに一役かっている。

企業紹介

(株)橋本電気商会は、先代の社長が、ディーゼル発電で各農家へ電気を供給する会社農電の職員を勤め、その役割が終わり、昭和46年に(株)橋本電気商会を起業し、昭和49年株式会社に移行した。会長は、専門学校卒業後、札幌の電気工事会社で3年間、电工や現場代理人を勤め、電気工事の基本を学び、昭和52年に帰郷し同社に入社、平成18年に代表取締役に就任した。

長が、ディーゼル発電で各農家へ電気を供給する会社農電の職員を勤め、その役割が終わり、昭和46年に(株)橋本電気商会を起業し、昭和49年株式会社に移行した。会長は、専門学校卒業後、札幌の電気工事会社で3年間、电工や現場代理人を勤め、電気工事の基本を学び、昭和52年に帰郷し同社に入社、平成18年に代表取締役に就任した。

経営者の退職金制度を知っていますか?

「小規模企業共済」ってのは
経営者が事業をやめたり、
役員を退いたときなどに備える
退職金制度
なんだって!

将来もらえる共済金は
一括で受け取ると
退職所得扱い
になって税制上の
Wメリット!



掛金は
節税
にもなるのよ!



●本制度についてのお問い合わせ・お申し込みは

お近くの商工会又は北海道商工会連合会へ

【制度内容は次のホームページをご覧下さい。 <http://www.smrj.go.jp/>】

..... 本制度は、独立行政法人 中小企業基盤整備機構が運営しております。



挑戦する企業

北島製パン株式会社（木古内町）

「いまやらなければ」と決断し、店舗も含めて全面リニューアルを行い、「箱館塩かすてら」を目玉商品として開発して木箱に入れて販売した。

木箱に入れたのは、「色々店を見ても土産品で木箱が無い、



北海道で本州からの新幹線の最初の駅があり寒中みそぎで有名な木古内町で、パン・和菓子・洋菓子類を販売する北島製パン株式会社の代表の北島孝雄氏は、贈答品や土産品として人気を集めている「箱館塩かすてら」を開発して業績を伸ばしている。

先代の正雄氏が、昭和38年5月に製パンの卸売業を始め、現社長が平成9年10月に跡を継いだ。

平成12年に学校給食のパン・米飯専門工場の株式会社キタジマを函館市に設立し、その後平成19年4月に菓子の直営店スイーツギャラリー北じまを木古内駅前に出店するなど、積極的に事業を拡張してきた。

○業態転換したきっかけ

「事業承継した頃、パンは日配品だったが、大手の競争が激しくなり、色々参入してきた」

「そうである。

そんな中、平成12年の函館工場の設立がきっかけとなり、

○地元木古内町への思い

社長は現在9代目の商工会長

で、父も7代目の商工会長であり、親子で地域の振興発展に尽力されており、北海道パン・米飯協同組合の理事長をはじめ、数々の団体の役職を務めている。社長は、生まれ育った木古内町を何とかしたいという思いで、今若い人の育成に力を入れている。

【企業概要】	
創業	昭和38年5月
従業員	20名(株式会社キタジマは90名)
資本金	1,000万円



編集後記

まことに、今年も早いものでもう3月、雪解けましたが、今年は確実に年々進歩が進んでいます。そして、嫌な心事が、これから春に向かうと、また、雪解けます。向かいます。しかし、なにが、これから春に向かうと、また、雪解けます。向かいます。

人材育成は中小企業大学校旭川校にお任せください！中小企業の「ひとづくり」に貢献します。

北海道の中小企業及び地域の課題・ニーズに合わせた「自社課題解決型」講座が目白押し！

2016年度おすすめ講座のご案内



No.503 ネット活用による販路開拓の進め方

期間 2017年3月8日(水)～10日(金)

受講料 31,000円(税込)

対象者 経営幹部、管理者(実務担当者)

平成29年度 研修のご案内

※お待たせしました！ 来年度の新しい研修コースが決まりました。

【4月開講】3コース 【5月開講】5コース 【経営トップセミナー】2コース：①H29.6.22～23、②H30.2.16

【長期研修】◆経営管理者養成コース◆ H29.7.10開講～H30.1.19終講 (3日間×5回／4日間×2回)

◎ちょこっとゼミナール(ちょこゼミ)を開講しています◎

パソコンやスマートフォンで学べる手作り経営講座です。●無料 ●Youtube ●登録不要 ●10分間 いつでも・気軽に・何度でも！

アドレスはこちら→ <http://www.smrj.go.jp/jinzai/chokozemi/index.html> または **ちょこゼミ** で検索！

講座の詳細は

中小 旭川



で検索！お申込みもwebから！

中小企業大学校旭川校

お気軽にお問い合わせください

電話 0166-65-1200

独立行政法人 中小企業基盤整備機構 北海道本部